

de s'endormir, afin d'éviter de se les porter à la tête, comme il avait pris l'habitude de le faire, ce qui le faisait beaucoup souffrir, car il lui était devenu très pénible de lever les bras, de soulever aucun fardeau, de ferrer les chevaux. J'ai travaillé avec cet homme depuis trois ans et j'ai pu me rendre compte de ce qu'il souffrait. Il avait en même temps perdu l'appétit et ne pouvait plus manger de viande.

Il y a trois mois, un samedi, il me dit : " Je n'en puis plus ; je m'en vais chez nous me préparer à mourir."

Aussitôt arrivé chez lui, sa femme lui persuade d'emprunter une carte-relique des martyrs canadiens, ce qu'il fait immédiatement. Le voilà avec sa relique sur la poitrine. Le soir même, il dort très bien ; le lendemain, après sa communion, il prend un bon déjeuner *en viande*, qui ne lui cause point de fatigue ; le lundi il me revient à la boutique : " Je suis guéri ", me dit-il, et voilà qu'il se met à jouer avec nos gros marteaux de 12 à 15 livres pesants, il élève des barres de fer à plus de six pieds de hauteur, ferre plusieurs chevaux. il peut maintenant se coucher dans son lit. . . .

Il y a déjà trois mois que tout cela est arrivé ; j'ai attendu pour vous en écrire, car je ne voulais pas faire la chose à la légère.

Suivent la signature du bon Frère qui raconte ce fait et la contre-signature de son Supérieur qui atteste l'exactitude du récit.

Un mois plus tard le cher Frère nous écrivait : Notre forgeron, dont je vous ai raconté la guérison, continue à se bien porter ; il a pu peindre sans fatigue la voûte de notre église, travail pénible qui l'obligeait de se tenir continuellement les bras levés au-dessus de la tête. Il n'aurait jamais pu se livrer à une telle besogne avant sa guérison par les saints martyrs.

Sainte-Anne de Chicoutimi.—Il y a deux mois, j'ai dû subir aux yeux deux opérations douloureuses. Craignant beaucoup de me faire mettre une seconde fois sous l'influence du chloroforme, je me munis de la relique des Martyrs ; je supportai facilement l'opération et j'obtins un immense